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FECHA: Agosto 02 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Ladronzuelo pudo ser linchado”  

Criterio “Murieron 50 hidalguenses en el otro lado”  

 “Llaman a blindar la labor de periodistas” 

 “Lo iban a quemas vivo”  

 
“Taxistas, empleo con altos riesgos”  

 “Lista, entidad para albergar AEXA” 

 
“Canibalismo en el PAN, expulsarán a alcalde”  

El Independiente “Reelección con olor a corrupción en Cruz Azul”  

La Crónica “Prevalece unidad en asamblea Cruz Azul”  

 
“Para una obra ¡10 permisos!”  

 
“Se extiende por todo el país asqueo en Pemex” 

 

“No circula” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-IEE analiza quejas del pasado proceso electoral: El presidente consejero, Daniel Rolando Jiménez Rojo, 
informó que hay en espera de resolución más de 40 quejas administrativas. Consejeros del IEE analizan las quejas 

administrativas presentadas durante la primera etapa del proceso electoral, aproximadamente son 40 las que aún quedan 

pendientes, señaló el presidente del IEE. Explicó que contrario a los que piensan que el trabajo del instituto ha concluido 
dijo que el pleno del IEE está en proceso de resolución de las más de 40 quejas administrativas presentadas por los 

partidos políticos y coaliciones antes del día de la jornada electoral. Adelantó que será en el transcurso  de esta semana 
cuando se den a conocer los resolutivos de dichas quejas, entre ellas de la presentada por la alianza Hidalgo nos une, 

donde manifestaba su desacuerdo con espectaculares, que desde su punto de vista relacionaban a la entonces 

precandidata de la alianza con el presidente Vicente Fox. Cabe recordar que los espectaculares advertían de la llegada de 
Vicente Fox, su esposa y “sus hijitos”, y señalaba que eso si “era una grosería”, lema utilizado por Xóchitl Gálvez para 

posicionarse como aspirante a la gubernatura del estado. Asimismo, presentarán la resolución presentada por la alianza 
Unidos Contigo, la cual se quejaba del uso del logotipo del PT en la publicidad de la candidata de Hidalgo nos une, pese a 

que éste no era parte de la alianza. En este sentido, Jiménez Rojo expresó que en el transcurso de este semana se estarán 

resolviendo las quejas, y agregó que muchas de ellas se refieren a la colocación de propaganda en equipamiento urbano. 
(Verónica Ángeles, página 04) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Xóchitl busca notaría para documentar irregularidades: En el portal de Twitter la ex candidata señala que 

buscará una en la Ciudad de México. Xóchitl Gálvez Ruiz, ex candidata a la gubernatura del estado por el PAN, PRD y 

Convergencia, informó que en Hidalgo no logró encontrar una notaría para documentar más irregularidades encontradas en 
el proceso electoral del 4 de julio pasado, por lo que adelantó que acudirá al Distrito Federal a buscar a un notario que 

pueda levantar las pruebas. La ex aspirante por la alianza opositora “Hidalgo Nos Une”, desplegó en su página de Twitter 
un comentario que decía: “Me ha sido imposible conseguir un notario en Hidalgo, nadie quiere protocolizar las testimoniales 

de una nueva prueba, buscaré uno en el DF”.  Además, la ex comisionada nacional para el desarrollo de los pueblos 
indígenas, señaló que al no encontrar un notario “mandamos una carta al presidente de los notarios y nos envío con uno 

en Tlaxcoapan que resulta que esta de vacaciones”.  Mientras tanto aún continúan las impugnaciones interpuestas ante el 

Tribunal Electoral Estatal de Hidalgo (TEEH), organismo que se encuentra analizando los juicios de inconformidad y tomará 
un veredicto para la posible anulación de los comicios del 4 de julio.  Este día el PAN ofrecerá una conferencia donde darán 

un posicionamiento de las recientes declaraciones que emitió el presidente del TEEH, Alejandro Habib Nicolás.  

Claves 

Los acusados 

• La semana pasada el Comité del PAN en Pachuca, exigió la destitución de Daniel Jiménez Rojo y Alejandro Hab ib Nicolás, 
presidentes del IEEH y del TEEH. 

• Los inculpados indicaron que desconocían las acusaciones del presidente del PAN Pachuca, aunque concordaron en que el 

proceso electoral y la impugnación se han llevan con claridad. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Jorge Lugo es nuevo líder juvenil de Acción Nacional: Con una diferencia de 77 votos a favor, la asamblea 
estatal del Partido Acción Nacional eligió a Jorge Iván Lugo Godínez como el nuevo titular de la Secretaría de Acción 

Juvenil, quien estará a cargo de los jóvenes panistas durante los dos próximos dos años. Con una participación de 8 de las 
13 delegaciones panistas en el estado, ayer en Tulancingo se llevó a cabo la VI Asamblea Estatal Juvenil, donde el 

blanquiazul renovó a la Secretaría de Acción Juvenil, que estaba representada por el líder saliente Montserrat Ponce. De 

acuerdo con el secretario general de Acción Nacional, Raimundo Ordóñez, a pesar de que en la asamblea se ausentaron 
cinco delegaciones municipales, el evento contó con el quórum para “atender el asunto bajo las mejores condiciones”. “Una 

vez agotados los puntos de la asamblea y luego de la votación, arroja pues el triunfo de Jorge Iván Lugo. Aquí el voto se 
contempla delegacional, no es un voto individual, es a través de un porcentaje votación de parte de los municipios, en este 

momento Jorge saca la mayoría del porcentaje de las votaciones”, señaló. Además, indicó que con el triunfo de Lugo sobre 

su contendiente Paulino Ramírez Hernández el proceso concluye con toda la etapa de renovación de la Secretaría de Acción 
Juvenil, “esperamos que ahorita el trabajo de los jóvenes pueda continuar de manera intensa y permita que exista la 

conjunción entre ellos”. “Que evidentemente en las elecciones siempre alguien gana y otro pierde, pero sabemos que 
ambos contendientes van a trabajar en conjunto por el partido, pues lo que queremos es un cambio en el estado y pues en 

nuestras bases están los jóvenes que es lo que nos permitirá realizar esta tarea”, agregó Ordóñez. El secretario del 

blanquiazul en Hidalgo dijo que Jorge Lugo, quien ganó con el 96.3 por ciento de los votos, tomó protesta inmediatamente 
después de concluidas las votaciones de la asamblea del Partido Acción Nacional. “Ya esta en funciones a partir de hoy, 

una vez que se declara el ganador se les toma protesta a través de la delegada de la secretaría nacional de Acción Juvenil, 
pues que inspeccione”, aseveró. Ahora, el nuevo secretario de Acción Juvenil será el representante de los jóvenes de 

Acción Nacional en el estado, estará encargado de formar y capacitar a los jóvenes para que en un futuro puedan 
representar en algún cargo de elección popular o también dentro del mismo instituto político. “Ellos son los que estarán 

haciendo en un futuro las cosas y eso le corresponderá a la Secretaría Estatal de Acción Juvenil”, señaló.  “Básicamente lo 

que paso en los demás días con Laura Varela es una compañera de Acción Nacional que participó en la asamblea con la 
delegada con voz porque no tuvieron el quórum adecuado en su municipio para participar. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Canek Vázquez solicita a Calderón publicar leyes aprobadas en San Lázaro: El diputado federal por la 

bancada priista, Canek Vázquez Góngora, exigió al presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa que publique las 
reformas de ley aprobadas por la Cámara de Diputados en el Diario Oficial de la Federación (DOF), de lo contrario carecen 

de validez jurídica. “Resulta paradójico que, pese a sus múltiples llamados a defender y promover el Estado de Derecho, e l 
Presidente de la República inexplicablemente se niegue a publicar, en el Diario Oficial de la Federación, esenciales reformas 
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legales para el país que recientemente han sido aprobadas por parte del Congreso de la Unión”, señaló el legislador 

hidalguense.  De acuerdo con el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), muchas de las reformas fueron 

realizadas con el fin de dotar al Estado de los instrumentos legales y administrativos necesarios para enfrentar necesidades 
y demandas muy sentidas del pueblo de México. Prueba de ello, denunció que “el Presidente Felipe Calderón ha 

demostrado poca sensibilidad, y un pobre sentido de justicia, frente a los mexicanos que prestaron sus servicios laborales 
en los Estado Unidos a través del Programa Bracero, puesto que no ha publicado las reformas y adiciones de la ley sobre el 

fideicomiso que administra el Fondo de Apoyo Social para los braceros”.  Además, indicó que a partir del 29 de abril 

pasado, las reformas y adiciones cuentan con la aprobación de las Cámaras de Diputados y de Senadores, y es importante 
que se publiquen para que los braceros puedan recibir el dinero que les corresponde. “Pero la tardanza del Presidente 

Calderón los tiene en vilo y, a muchos de ellos, en una situación de penuria económica”, declaró quien también es el líder 
nacional del Frente Juvenil Revolucionario del PRI. Además, el Ejecutivo Federal ha sido omiso con respecto a la publicación 

de otras reformas legales importantes, como son las reformas en materia penal que endurecen los castigos contra la 
pederastia y las que protegen la propiedad industrial”, finalizó. (Misael Zavala, página 11) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Reloj-Abren paquetes del Distrito de Tenango de Doria: El TEEH, señaló que es parte de las diligencias realizadas 

por el proceso de elección de gobernador del estado. Abren paquetes electorales del Distrito de Tenango de Doria como 
parte de las diligencias realizadas por el proceso de elección de gobernador del estado, así lo índico Alejandro Habib. 

Explicó que como parte de los trabajos que se realizan a fin de resolver el recurso de impugnación presentado por la 
alianza Hidalgo nos une, que solicita anular el acto del Consejo General del IEE donde entrega la constancia de mayoría a 

Francisco Olvera, así como el acta de cómputo estatal de dicha elección, se precedió a la apertura de paquetes electorales 

correspondientes a 4 casillas del distrito de Tenango de Doria. El motivo, precisó, es porque se plantean inconsistencias en 
el total en el total de votos obtenidos, por lo que en algunos casos se procederá a realizar el conteo de voto por voto, y en 

otros sólo se analizará el listado nominal. Por otro lado, el presidente del órgano electoral informó que en el transcurso de 
está semana se dará resolución a los asuntos que tienen que ver con la elección de diputados locales, mientras el plazo del 

16 al 19 de agosto cuando se resuelva la impugnación de la elección de gobernador. Cabe recordar que los magistrados del 
TEEH tienen hasta el 20 de agosto como fecha fatal para resolver todos los 18 recursos que le fueron turnados, 

correspondientes a la elección de gobernador y diputados locales. (Verónica Ángeles, página 02) 

Síntesis- Insiste el PAN que Habib deje el TEEH: La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional, avala la postura del 
Comité Municipal del PAN de que el titular del Tribunal Electoral del Estado TEEH, no conozca para su resolución del Juicio 

de Inconformidad, para las elecciones de gobernador, ello en caso de que no se pueda concretar su renuncia antes de que 
se de un veredicto al respecto. En ese sentido se manifestó el dirigente estatal de Acción Nacional, Gonzalo Trejo Amador, 

 al referir que con anterioridad ya se había presentado una solicitud por escrito para que el magistrado del TEEH Alejandro 
Habib Nicolás, deje el análisis del juicio a otro de los magistrados ya que se teme que por su clara tendencia y filiación 

política al PRI, vaya a favorecer a su instituto político. Al mismo aseguró que lo lamentable de la actuación del funcionario 

es que antes de conocer a fondo el caso ya lo descalificó “Además de entrada y sin que haya habido una deliberación de 
por medio desestimó el recurso interpuesto por lo que ante la posibilidad de ser afectada parcialidad del resultado hemos 

pedido para que deje de conocer en este asunto”. (Jaime Arenalde, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Gobierno se declara listo para albergar a la AEXA: El gobernador del estado de Hidalgo, Miguel Osorio 

Chong, adelantó que de quedar en Hidalgo la sede central de la Agencia Espacial Mexicana (AEXA), se utilizará también 

para investigación y mejoramiento de técnicas en suelo agrícola y ecología que permitirán elevar las condiciones de vida en 
toda la entidad. “Los hidalguenses queremos que la Agencia Espacial Mexicana (AEXA) se quede en Hidalgo y estamos 

listos para recibir esta agencia y celebrar los foros que contempla el propio decreto; tendrá impactos importantes en áreas 
como las telecomunicaciones, medicina, robótica, electrónica”, comentó el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong. Al 

conocer de la publicación en el Diario Oficial de la Federación, en donde se formaliza la creación de AEXA y se fijan los 

lineamientos para su dirección, el mandatario subrayó que en el propio decreto se establece la realización de encuentros 
para la elaboración de un plan de desarrollo estratégico en la materia. “Por ello, en Hidalgo ofrecemos todo nuestro 

respaldo para que se realicen en esta entidad”, aseguró.  Osorio señaló que las autoridades y sus habitantes se encuentran 
preparados para ser sede de esta agencia y es por eso que se está en la lucha por lograrlo.  “Así se hace porque sabemos 

de la importancia del proyecto, en el que se visualiza como una gran oportunidad el que se instale en la región de 
Tulancingo”, dijo. El gobernador comentó que Hidalgo es la mejor opción para ser la sede de AEXA por su ubicación 
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estratégica, condiciones climatológicas, vocación productiva de la región y vinculación educativa. Recordó que el proyecto 

de creación de AEXA fue impulsado desde su origen por investigadores hidalguenses, entre los que destacan Fernando de 

la Peña, además del apoyo patente del Congreso de la Unión. El mandatario hidalguense dijo que esta agencia es de vital 
importancia para el país, pues permitirá fomentar programas de colaboración internacional en materia científica, 

tecnológica y económica con otras naciones que ya cuentan con estructuras similares.  El viernes pasado se dio a conocer 
que Hidalgo, Jalisco y Quintana Roo son las entidades que se disputan la sede de AEXA, un nuevo organismo público 

descentralizado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), encargado de elaborar y ejecutar la política 

especial de México, así como el programa nacional de actividades espaciales. De acuerdo con el decreto publicado, las 
funciones de la AEXA serán: Promover el efectivo desarrollo de actividades espaciales para ampliar las capacidades del país 

en las ramas educativa, industrial, científica y tecnológica en materia espacial. También, desarrollar la capacidad científico-
tecnológica del país a través de la articulación de los sectores involucrados en todos los campos de la actividad espacial que 

hagan posible su actuación en un marco de autonomía nacional en la materia; promover el desarrollo de los sistemas 
espaciales y los medios, tecnología e infraestructura necesarios para la consolidación y autonomía de este sector en 

México. Asimismo, facilitar la incorporación de los sectores relacionados y particularmente la participación del sector 

productivo, a fin de que éste adquiera competitividad en los mercados de bienes y servicios y promover una activa 
cooperación internacional.  

Claves 

Foros de trabajo 

• La Junta de Gobierno se instalará en un periodo no mayor a los 45 días naturales siguientes para organizar y convocará a 

foros y mesas permanentes de trabajo. 

• Participarán expertos en materia espacial, tanto nacionales como extranjeros, así como instituciones de educación 
superior y centros públicos de investigación. 

• Una vez concluidos los foros y mesas permanentes de trabajo, el presidente de la Junta de Gobierno expedirá 
convocatoria para designación del director general de la Agencia Espacial Mexicana. (redacción, página 08) 

Síntesis-Así quedaron conforman la LXI legislatura del Congreso: Como resultado de las elecciones a diputados 

locales del pasado 4 de julio, la sexagésima primera legislatura local quedará integrada por 14 legisladores del Partido 
Revolucionario Institucional, seis del Partido Nueva Alianza, 4 del Partido de la Revolución Democrática tres de Acción 

Nacional, uno del Verde Ecologista de México, mientas que de nueva cuenta el del Partido del Trabajo  y el Partido 
Convergencia tendrán nuevamente  un representante en el congreso del estado. Electos para un periodo de dos años con 

cinco meses como resultado de las reformas electorales para el empate de elecciones, los nuevos diputados que integrarán 
la LXI legislatura local, tomarán posesión de sus cargos el 1 de abril del 2011 y concluirán su mandato el 4 de septiembre 

del 2013, por lo que será uno de los periodos más cortos en la historia del poder legislativo de Hidalgo. Dicha legislatura 

estará integrada entonces por 18 legisladores electos que corresponden a igual número de distritos electorales en los que 
está dividido el estado, mientras que los doce restantes llegan a ocupar una curul vía plurinominal, y es donde entran los 

representantes de los partidos de la Revolución Democrática con 4, Acción Nacional con 3, mientras que el Verde 
Ecologista, del Trabajo y Convergencia, uno por cada instituto político. Por las alianzas Unidos Contigo e Hidalgo Nos Une, 

llegan a la siguiente legislatura trece de los legisladores, diez por elección y tres por la vía plurinominal, en la que se 

encuentran los diputados del PAN,PRD, PVEM, Convergencia y PT. Los nombres hasta estos momentos confirmados de los 
diputados del Tricolor son Ramón Ramírez  Valtierra, Juan Mendoza Guerrero, Maribel Polanco Samperio, Liliana Oropeza 

Olguín, Luís Marroquin Morato, Reinaldo Pérez Soni, Crisoforo Torres Mejía, Marcela Vieyra Alamilla, Julio César Estrada 
Basurto, Carlos Alberto Anaya de la Peña, Leticia Chapa, Martín Pérez Sierra, Emilse Miranda Munive y Joel Nochebuena 

Hernández. Por Nueva Alianza que se presenta como la segunda fuerza política en el estado, se asegura que sus 

representantes en la LXI legislatura serán Myrlen Salas Dorantes, Vianey Lozano Rodríguez, Francisco Pérez Salinas, 
Crisoforo Rodríguez Villegas, Adrián López Hernández y Héctor Mendoza Mendoza.   Por Acción Nacional, los diputados 

serán Óscar Damián Sosa Castelán, Prisco Manuel Gutierrez y Yolanda Tellería Beltrán, en tanto que por el PRD se manejan 
los nombres de Sandra María Ordaz Oliver, Hermenegilda Estrada Díaz, Ramón Flores Reyes y Julián Meza Romero. En 

tanto que el Partido Verde Ecologista de México ha postulado a Christian Pulido Roldán, Convergencia a José Ramón 
Berganza Escorza y el Partido del Trabajo ha postulado a Arturo Aparicio Barrios. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

Independiente-Reelección con olor a corrupción en Cruz Azul: Víctor Garcés desistirá de su demanda contra Alfredo 

Álvarez. La Asamblea General Ordinaria de la Cooperativa La Cruz Azul determinó la ratificación de Guillermo Álvarez 

Cuevas como director general de la empresa cementera, y el grupo encabezado por su hermano Alfredo, que exigía un 
cambio en la administración, al final desistió y se pactó un acuerdo de unidad. Así es que ayer, tras las casi 24 horas que 

duró la asamblea en Cruz Azul, Hidalgo, se limaron asperezas y aquellas acusaciones que se lanzaron en las últimas 
semanas entre Alfredo Álvarez y Víctor Garcés, así como la decisión de destituirlos por parte de Guillermo, quedaron en el 

olvido y todo se resolvió con un apretón de manos. De pronto las demandas, los señalamientos de manejos ilícitos en las 

finanzas, las pugnas abiertas por el poder de la institución y las investigaciones por presunta evasión fiscal, dobles 
contratos y suposiciones de lavado de dinero, ya no pesaron adentro de la Asamblea. A pesar de que Guillermo Álvarez 

afirmó que las auditorías continuarán su curso para verificar si existieron fraudes o no, aceptó que va a analizar la 
restitución de Alfredo Álvarez y Víctor Garcés como director general de Concretos Cruz Azul y director jurídico de la 

Cooperativa, respectivamente, a pesar de que los cesó en días recientes en medio de la información que salió a la luz 
pública sobre desfalcos y desvíos de fondos que se habrían cometido en Cruz Azul. Apenas salió de la asamblea y Garcés 

anunció que va a desistirse de la demanda contra Alfredo Álvarez, como muestra de lo fuerte que quedó la Cooperativa tras 

la reunión. "Fue una asamblea con un fin muy social y muy político, ahora nuestra cooperativa está más sólida, más fuerte, 
no existe nada de lo que en los medios se ha estado comentando. La relación entre Alfredo y Guillermo fue extraordinaria 

allá adentro. Y se los aviso desde ahorita, el lunes mismo estoy en el juzgado, estoy desistiendo (de la demanda) porque 
todo se resolvió aquí, no fue fácil, pero hubo una participación de todos los socios muy interesante. "Tenemos que hablar, 

tienen que desahogarse unos puntos todavía, vamos a verlo el lunes, pero yo le podría adelantar que las cosas están mejor 

que nunca", declaró Garcés. (Moisés Sánchez, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Lista, la obra civil del cableado subterráneo: Las lluvias fueron el principal problema; ocasionaron algunos 

retrasos en los trabajos. Después de cinco meses de haber comenzado la obra civil del cableado subterráneo, la empresa 
encargada de su ejecución entregará hoy los trabajos, para dar paso a la obra electromecánica que realizará la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) y que concluirá aproximadamente en un mes, informó Héctor Henkel Castañeda, secretario de 
Obras Públicas y Desarrollo Urbano del ayuntamiento de Pachuca. “La Secretaría de Turismo del estado es la que está 

encargada de la obra del ocultamiento de cables, tenemos conocimiento que la obra será entregada mañana, para que la 

Comisión Federal de Electricidad comience con la obra electromecánica, que sería la última etapa para que quedara 
concluido este proyecto”. El funcionario municipal señaló que la Comisión Federal de Electricidad se comprometió a 

terminar los trabajos electromecánicos a más tardar en un mes, para que la obra estuviera lista antes de los festejos del 
Bicentenario y Centenario del reloj Monumental de Pachuca, inaugurado el 15 de septiembre de 1910. “Originalmente CFE 

había informado que la obra electromecánica quedaría lista en un mes y medio, pero se hizo el compromiso que estuviera 

lista en un mes para dar paso a los festejos del Bicentenario y por su puesto del Centenario del Reloj Monumental”. Henkel 
Castañeda aseguró que los retrasos de las obras se debieron al inicio de las lluvias en la capital del estado, las cuales 

dificultaron los trabajos en el primer cuadro de la capital del estado. “Las dificultades principales que tuvimos fueron las 
lluvias que se presentaron en el mes de junio y un poco más en julio”.  (Jonathan Collazo, página 09) 

Criterio-Niega Nava acusaciones: El alcalde de Huejutla, Alejandro Nava Soto, salió al paso del anuncio que diera el 

Comité Directivo Estatal del PAN, en torno a ser expulsado de las filas del blanquiazul por haber apoyado presuntamente a 
otro partido político y dijo: “yo siempre me mantuve al margen y alejado de este proceso, pues ahora soy representante 

del pueblo”. De esta forma Nava Soto negó haber participado para otro partido político, pero fue claro al mencionar que si 
los dirigentes y representantes de Acción Nacional ya decidieron empezar un proceso de expulsión en su contra, es muy 

respetable, pues desde un inicio dijo a los medios de comunicación que mejor no iba a entrometerme. Además, aseguró 

que si lo hubiera hecho, hay instancias electorales que vigilan a los servidores públicos y la misma ciudadanía reprocharía la 
actitud; pero ratificó que previo al proceso electoral “nos dijeron que lo mejor sería no inmiscuirse en el trabajo que venían 

haciendo los partidos políticos”. No obstante, indicó que “no impugnaré el proceso de expulsión que hace la dirigencia 
panista, porque lo que me ocupa en estos momentos en atraer el mayor de recursos hacia Huejutla, pues yo no aspiro a 

tener más adelante otro cargo público”. También manifestó que no le preocupa la decisión final que se tome de la situación 

que se está dando dentro de las cúpulas del PAN y que respetará las medidas que se tomen con toda tranquilidad, ya que 
la satisfacción más grande es poder seguir sirviendo a la gente que menos tiene. Si ellos tienen pruebas, pues que las 

presenten, porque yo no voy a contestar, de antemano agradezco el apoyo obtenido en esto años, ya que mi deber como 
alcalde de este municipio de la Huasteca hidalguense es seguir buscando el mayor de los recursos para esta 

administración. Por último, el representante popular explicó que cuando se pierde una elección, se busca al culpable, pues 
a todas luces algunas personas quieren resarcir sus errores que cometieron, lo que los ha orillado a tomar esta 
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determinación hacia mi persona, pero los únicos que podrán juzgar su trabajo son la ciudadanía. Cabe recordar que otro ex 

alcalde panista de Huejutla, Alfredo San Román Duval, también fue expulsado del PAN, debido a que supuestamente apoyó 

al entonces candidato a la diputación federal, Omar Fayad, y últimamente fue acusado de buscar el voto a favor de la 
alianza Unidos Contigo. (Rubén Juárez, página 08) 

Criterio-Alcalde no quiere dialogar con ex candidata de coalición: La ex candidata al gobierno estatal por la 

coalición Hidalgo nos Une, Xóchitl Gálvez Ruiz, se presentó ayer frente a la presidencia municipal de Alfajayucan, para 
exigir al alcalde, Cirilo Canuto, explicaciones sobre la comprobación de 36 millones de pesos del presupuesto del 

ayuntamiento. Y es que el edil había citado a las diez de la mañana a manifestantes, pero una vez que llegaron a la 
presidencia, en su lugar llegó el secretario municipal, Antonio Nava Escamilla, quien al notar la presencia de Xóchitl Gálvez, 

se retiró. Alrededor de 150 personas macharon por el primer cuadro, y posteriormente se manifestaron en las 

inmediaciones del edificio.  El alcalde además prometió que atendería el conflicto del panteón en San Pablo Oxtotipan, los 
servicios del centro de salud y la gestión de una preparatoria. Xóchitl Gálvez dijo que si ella era el problema que mejor se 

retiraba, lo cual hizo después de una hora de espera. Acto seguido, se conformó una comitiva para ingresar a la 
presidencia, y una vez en las escalinatas los funcionarios comenzaron a cerrar por dentro sus oficinas. Todo terminó 

cuando una empleada les dijo que no había nadie que los atendiera; luego de empujar las puertas encontraron al 

secretario, a quien obligaron a escuchar sus peticiones. (Luís Frías, página 14) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Exige el Congreso acciones para proteger a periodistas: El PRI citará al fiscal de PGR para que aborde el 
caso de reporteros plagiados en Durango. “La dictadura de las balas pone en riesgo la gobernabilidad”, advierte Vázquez 

Mota. Diputados federales y senadores de PAN, PRI y PRD se congratularon por la liberación de los cuatro periodistas 

secuestrados en Durango la semana pasada, pero exigieron al gobierno de Felipe Calderón poner en marcha acciones 
“inmediatas, firmes, concretas y decididas” para evitar más atentados contra informadores, así como “blindar”, desde el 

Congreso de la Unión, el ejercicio de la libertad de expresión, endureciendo las penas por los delitos cometidos contra 
comunicadores. Tomar esas medidas, aseveraron los legisladores federales a MILENIO en entrevistas por separado, 

permitirá atacar de manera contundente “la complicidad de autoridades locales con el crimen organizado, que no es sino la 

complicidad del silencio y el no asumir a escala estatal la responsabilidad de impartir justicia”. En tanto, legisladores pri istas 
anunciaron que solicitarán a la Comisión Permanente que se cite al titular de la Fiscalía Especializada en la Atención de 

Delitos contra la Libertad de Expresión, Gustavo Salas Chávez, para abordar este caso. La lideresa de Acción Nacional en 
San Lázaro, Josefina Vázquez Mota, así como Carlos Flores Rico, vicecoordinador general de la bancada priista, y Jesús 

Zambrano, vicepresidente perredista de la Cámara de Diputados, se pronunciaron por revisar a la brevedad la ley y 
endurecer las penas en delitos contra comunicadores. En el editorial del órgano informativo de los diputados federales del 

blanquiazul, Vázquez Mota alertó: “La dictadura que hoy pretende (imponer) el crimen organizado sobre la libertad de 

expresión por medio de las balas es absolutamente condenable y constituye una de las principales amenazas a la 
gobernabilidad, al estado de derecho y a nuestras libertades”. Pidió a la PGR fortalecer y “dar cuenta de las acciones 

inmediatas” de la Fiscalía Especializada en la Atención de Delitos contra la Libertad de Expresión, y denunció supuestas 
complicidades de autoridades locales con el crimen organizado en detrimento de los periodistas y medios. “Hay testimonios 

que dan cuenta de la complicidad de autoridades locales con el crimen organizado: la complicidad del silencio, de no asumir 

a escala estatal la responsabilidad de impartir justicia, de reconocer que estos crímenes y amenazas suceden en los 
territorios gobernados por ellos. “Esa complicidad (es la misma) con la que las autoridades estatales voltean al gobierno 

federal para afirmar que no les corresponde la tarea y, por tanto, poco o nada pueden y quieren hacer. Esta complicidad es 
hoy, en muchos territorios, la mejor apuesta con que cuentan los criminales”, acusó la legisladora panista. Por ello, 

convocó a los legisladores de las fuerzas representadas en el Congreso a reformar las leyes que blinden y salvaguarden el 

trabajo de los profesionales de los medios de comunicación. El priista Carlos Flores Rico celebró el rescate de los 
comunicadores levantados en Durango, pero reconoció que “no hay indicios de que el ejercicio de la libertad de expresión 

esté blindado contra la acción del crimen organizado, por lo que la actividad reporteril se ve afectada por una mala 
estrategia gubernamental”. Exigió al gobierno federal “acciones concretas” para prevenir futuros ataques contra 

periodistas, aunque afirmó que para lograrlo es preciso dar un giro a la estrategia contra la delincuencia organizada, más 
allá de la “guerrita” que ha ofrecido resultados positivos, pero a todas luces insuficientes.  El legislador priista reconoció 

que el Poder Legislativo debe analizar la posibilidad de sancionar con mayor rigor a quienes obstaculicen el ejercicio de los 

periodistas. Su compañero David Penchyna coincidió en que se requiere una acción inmediata, misma que el gobierno no 
ha emprendido de manera eficaz, y señaló que hasta el momento la Fiscalía para la Atención de Delitos contra la Libertad 
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de Expresión ha tenido resultados “magros”. El diputado Rubén Moreira, presidente de la Comisión de Derechos Humanos 

de San Lázaro, y el senador perredista Tomás Torres coincidieron en la necesidad de que comparezca el titular de dicha 

fiscalía “para que explique éste y los demás casos de violación de la libertad de expresión”. En tanto, el perredista Jesús 
Zambrano reconoció la intervención de la Policía Federal para liberar a los comunicadores secuestrados y confió en que el 

operativo que se aplicó para su liberación no sea para salir del paso, sino que se corresponda con “acciones firmes y 
decididas” para evitar más agresiones contra periodistas. El líder del PRD, Jesús Ortega, culpó al gobernador de Durango, 

Ismael Hernández Deras, de no brindar garantías para ejercer la libertad de expresión.  En esa entidad, sostuvo, “hay 

desgobierno, no hay quien aplique la ley, no hay quien aplique justicia y tampoco existe el derecho de protestar o de 
informar”. Eso lo padecen a diario sus pobladores, pero el gobierno estatal “no lo quiere asumir”, indicó.  (Fernando 

Damián, página 29) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio- Se dice…  

que todos los notarios del estado desaparecieron el día en que Hidalgo nos Une entregó su queja para intentar anular la 

elección a gobernador ante el IEE. Luego de que a un perredista se le olvidara llevar uno, no quedó más a los partidos de 

oposición que llamar al presidente del Colegio de Notarios de Hidalgo, Martín Islas Fuentes (hermano del secretario de 
Salud), quien envió a los representantes de la alianza con un notario que estaba de  

que al interior del PRD trascienden con insistencia varios rumores sobre los motivos que tendría la diputada local Estela 
Rubio para estar pensando separarse del cargo antes de que concluya la actual legislatura. Ahora, su suplente ya se frota 

las manos para recibir por ocho meses la jugosa mesada que da el poder Legislativo de Hidalgo. 

Que entre la clase política existe inquietud y activismo por saber el futuro de los municipios. Los que quieren ser alcaldes 

ya se andan moviendo y buscado salir en la foto. Algunos hasta se han interesado en conflictos que ni les competían o 
habían ignorado. Ahora, dicen que entre abril y principios de mayo los partidos deberán postular a sus candidatos. El inicio 

del proceso, con la instalación del Consejo General del IEE, se dará a partir del 15 de enero, que concluirá con la jornada 
electoral del primero domingo de julio de 2011. 

que la panista Yoli Tellería, diputada electa del distrito de Pachuca Oriente ya anda pintando bardas para agradecer al 
electorado por su preferencia y pide su apoyo para construir un Pachuca “extra grande”; será que ya se apunta para 

competir en la lejana elección de presidentes municipales del siguiente año. 

que algunos servidores de la Junta Federal 51 de Conciliación y Arbitraje, asentada en Pachuca, para ser exactos un 

secretario de mesa y un dictaminador, a pesar de estar impedidos para litigar hasta despachos tienen y se les ve 
desahogando descaradamente audiencias en la junta local. ¡Qué bonito es el tráfico de influencias! 

que mañana se ha agendado una reunión de la Comisión de Locatarios del Mercado las Fuentes con el subsecretario de 

Enlace Político, con Efraín Ramírez, al mediodía, supuestamente para una respuesta a un arreglo con Joel Maldonado, quien 

es acusado de autovenderse los locales que ya había vendido para desalojar a los locatarios. Ahora, algunos esperan que 
Ramírez tenga la suficiente capacidad para resolver este conflicto que ha tardado muchos años en tener un final que 

favorezca a los defraudados, pues trascendió que el gobierno del estado le entregaría algunos terrenos a cambio de dejar a 
un lado los locales. Vaya premiecito. (Redacción, pág. 3) 
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Milenio-El Pájaro Carpintero:  

Que por fin alguien se encargó de hacer famoso al municipio de Tezontepec de Aldama, y fue nada más ni nada menos 
que una regidora del Partido Verde Ecologista. Dicen que Lizbeth González Hernández saltó al estrellato del espectáculo 

con una serie de películas cortas para adultos, grabadas por ella misma y diferentes acompañantes, por lo que tiene más 
de 40 días que no va a trabajar al Ayuntamiento, pues una estrella de cine de su categoría no puede enredarse con la 

chusma. ¡Ah que politiquillos! Se agradecerá a quien done la serie completa. 

Que todo un fin de semana en el pueblo mágico de Huasca de Ocampo despejó las mentes de los contralores 

pertenecientes a la región Centro-Golfo-Istmo del país, en donde con sesudos análisis y discusiones sobre los problemas 
que se presentan en los gobiernos estatales, llegaron a la conclusión de que se necesitan transparentar las acciones del 

gobierno “para fortalecer el ejercicio gubernamental”. Dicen que Fernando Moctezuma ya prepara el siguiente 

encuentro, pero ahora en una playa. 

Que tal y como se esperaba, la elección del líder juvenil panista en el estado resultó como Marisol Vargas, digo, como los 
estatutos lo enmarcan. Dicen que aunque no hubo mapachismos ni inconformidades, si hubo burlas porque Jorge Lugo, el 

ganador, arrasó con 77 de 80 votos posibles y sólo le dejó tres a Paulino Ramírez, quien de la vergüenza y las burlas que 

le hicieron prefirió no hacer la impugnación de la elección. 

Que quienes se toman vacaciones por el mínimo pretexto son los funcionarios del ayuntamiento de Tulancingo. Dicen que 
el alcalde Jorge Márquez mandó suspender labores este día para que según los funcionarios festejen con sus familias a la 

Virgen de los Ángeles, pues ahora sí que como los compañeros de la construcción, hicieron su San Lunes y se rumora que 

algunos de plano se van a agarrar más días, al fin que el edil ni dice nada. 

Que hasta la media noche de hoy, trabajadores de la construcción seguían ocultando el cableado en las calles aledañas a 
la plaza Independencia, por la urgencia de entregar este día la obra. Como buenos mexicanos, todo se queda para el 

final.(Redacción, pág. 3) 

Milenio-Las Perlas:  

“Tenemos conocimiento que la obra será entregada mañana, para que la Comisión Federal de Electricidad comience con la 

obra electromecánica.” Héctor Henkel , secretario de Obras Públicas municipal sobre la conclusión de los trabajos de 
ocultamiento de cables en Pachuca.  

“Es una burla para los productores, así no hay tiempo para volver a sembrar, hay que aprovechar el mayor tiempo posible, 

eso sí afecta a los productores.” Juan Carlos Ramírez, secretario de la Central Campesina Cardenista, sobre los tres 

meses que ofrece el gobierno para pagar cultivos. 

“No hay que olvidar que muchos de nuestros connacionales son de origen rural, y muchos de ellos quedarán en el limbo de 
esta situación discriminatoria.” Héctor Pedraza, diputado federal, sobre su campaña para los migrantes de Hidalgo. 

 (Redacción, pág. 3) 

Uno más uno-Pachuquillas- Con 78 de 80 votos posibles, el joven panista de 25 años, Jorge Iván Lugo Godínez, obtuvo 

la presidencia de Acción Nacional Juvenil en Hidalgo, organización perteneciente al PAN. La IV Asamblea Juvenil Estatal se 

dio cita en la ciudad de Tulancingo para iniciar con este proceso interno en el que resultó derrotado Paulino Ramírez 
Hernández, de 23 años… (redacción, primera plana)  

Independiente-Socavón: Cruz Azul... ¡Campeones! Pero de la simulación y la corrupción (Redacción, primera plana). 
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Milenio-Delitos Mayores: La dirigencia de la alianza Hidalgo nos une, mandará hoy al paredón al magistrado presidente 

del Tribunal Electoral Alejandro Habib hoy en el comité Directivo Estatal del PAN. (redacción, página 08) 

La Crónica-Grillerías: Impugnación olvidada: Grillitos enterados señalan que ahora la ex candidata a la gubernatura 

del estado por la coalición Hidalgo nos une, Xóchitl Gálvez, parece haber dado la vuelta a la página en el tema de la 
impugnación de la elección a gobernador que busca la anulación del proceso. Y es que al os grillitos comentan que los dos 

únicos interesados en este asunto son Gonzalo Trejo el periodista Amador, líder del panismo y, por obvias razones, Ricardo 
Gómez, abogado del bloque opositor. La olla de grillos capitalina asegura que la ingeniera de Tepatepec está más 

interesada en comprar una iPad, atender su empresa y organizar un show en el senado con sus amigos José Rosas Aispuro 

(que perdió en Durango) y Miguel Ángel Yunes (que ganó en Veracruz) ¿Será que algo sabe y no quiere lastimar su imagen 
rumbo a las próximas elecciones municipales del 2011?... (redacción, página 02) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

                
 

Criterio 

 
 

 


